
! ! ! ! !""#年春晚的舞蹈 !俏夕阳"曾

给人们留下了深刻印象# 老人们那种

从心底迸发出的快乐#感染了很多人$

跳舞是一种优雅的健身$采访中#

一位位老人挺拔窈窕的身材和曼妙优

雅的气质#让人羡慕不已$在这个老龄

化日益加剧的社会# 如何让老年人在

运动中享受快乐# 是体育正能量的一

种社会传播$

对这些老人而言#夕阳也美丽$他们

聚到一起%乐在一起#找到了属于自己的

生活乐趣$这是他们的快乐#也是晚辈的

开心#是家庭的和睦#是社会的和谐$

体育为媒#老有所乐#不也是美好生

活%美丽城市的一个组成部分&

沪上老年朋友在舞动中找到健康和快乐

!"!"年 !月 !#日

星期二

责任编辑：汤 杰

视觉设计：窦云阳

#$%&'()$%&'(*)$*&+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22体育新闻 A!"

! ! ! !翩翩舞步，漂亮旋转，时而舒缓时而高
亢的音乐……昨天下午，在上海田林体育
俱乐部的舞厅，记者见到了一群倾情舞动
的老人。他们的舞步虽然没有年轻人灵动，
却与年轻人一样充满活力；他们的腰肢虽
然没有年轻人柔软，但自信的笑容却与银
发交相辉映。舞出别样夕阳红，他们找到健
康与快乐。

舞出达人
“看，他们就是那对去人民大会堂表演

的舞蹈达人！”!"岁的石涛和 #"岁的祁小
妹是舞厅的两位大名人，两人一出现在舞
厅，就立即引来不少“注目礼”。
在去年年初举行的第三季“中国达人

秀”比赛中，他俩从 $%%%多名选手中脱颖
而出，最终登上人民大会堂的表演舞台。颇
有难度的托举、旋转、翻腾……相比普通的
交谊舞，他们自创的表演更令人眼花缭乱。
“这是真正的达人，我要给你 &'(！”三位评
委的评语让两位“舞林高手”对舞蹈的热爱
更深了一步。
“我一辈子默默无闻，老了练跳舞，反

而跳出了名堂。”在石涛看来，舞蹈其实是
个展示自己的过程，从跳舞中收获自信、快
乐和成就感，是不少中老年朋友爱上跳舞
的主要原因。而对祁阿姨而言，跳舞也是青
春岁月的重温。“来跳舞的人中，不少年轻
时都是当时小分队的文艺骨干。如今退休
了，重拾昔日爱好，能找回年轻时的感觉。”

舞出健康
“我很喜欢跳舞，一听到音乐就想跳。”

刚刚跳完舞出来的顾燕萍红光满面，整个
人似乎还沉浸在音乐中。今年 #"岁的她来
田林俱乐部跳舞已近 $%年，之所以喜欢跳
舞，是因为信奉“跳舞的女人永远都年轻”。
在田林俱乐部，和顾燕萍有相同爱好

的人不少。俱乐部工作人员告诉记者，俱乐
部舞厅每天分三场开放，无论是工作日还
是双休日，几乎每场都会有 )%%*+%%名跳
舞者，而在早上和下午的两场中，清一色全
是退休的中老年人。
记者在舞厅仔细观察，发现这样的规

律———来跳舞的老人大都身材苗条、脚步
轻盈。从医学角度来说，舞蹈是一种中低强
度的有氧运动，几分钟的舞蹈足以让颈椎，
脊椎和全身肌肉得到彻底放松，舞蹈中的
不少技巧动作都能锻炼身体各局部的小肌
肉群，对身体十分有益。

顾阿姨坦言，跳舞帮自己成功减肥，
“跳舞还是防止‘三高’的最好方法。我利用
业余时间跳了 "年舞，体重从原来的 $,%

斤到现在的 $%%斤，身材好了，人也精神
了，一举两得。”

舞出快乐
!!岁的毛志芳先生与舞结缘是受爱

人的影响。刚开始，他只是陪着爱跳舞的爱
人一起来，“替她看包。”观摩得多了，渐渐
也就摸透舞步的门道，然后就被夫人拖下
舞池一起跳了。“现在我每天都来，大风大
雨都挡不住，有时候在家里，我和爱人两个
人也会打开音乐跳一段。”毛先生笑呵呵地
说道。
跳舞也是一种社交方式。因为共同的

爱好，中老年舞者可以在这找到志同道合
的朋友。一起聊天跳舞，也就减少了退休后
的孤独。
“他呀，为了能跳舞，连国外都呆不住

了。”一位阿姨指指旁边的一位老先生说。
原来，那位老伯的孩子移民加拿大，让他和
老伴一起过去，但他只在那里呆了一个月
就回来了，“不习惯那里的生活，在这多好
啊，每天这么多人一起跳舞，很开心。”老先
生乐呵呵地说。

! ! ! !本报讯（记者 钟喆）一败
再败，中国女足又输在了下半
场。昨天，在永川女足四国邀请
赛上，中国女足在第 ""分钟遭
到挪威队绝杀，以 %比 $不敌
对手，遭遇两连败。
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! ! ! !围棋业余棋手与职业
棋手之间的水平差距究竟
有多大？这个问题一直是
棋界内外热议的话题。每
年晚报杯全国业余围棋锦
标赛之后的职业2(业余
的对抗大赛，就成了衡量
业余棋手水平的一个重要
“标杆”。

晚报杯全国业余围棋
大赛始于$1""年。第一届
晚报杯赛后，在北京首次
进行了职业2(业余的十
强对抗赛。这场别开生面
的对抗赛，职业棋手在让
二子的情况下，与业余队#

比#战平。
应该说，当时职业与

业余的差距就是二子水
平。据统计，从$1""年至
)%%%年之间，晚报杯赛共
进行了$%场对抗赛，职业
与业余棋手之间全部都是
让二子，结果双方是以+胜
+负,平“平分秋色”。
进入新世纪，业余围

棋水平进步很快，特别是
许多“冲段少年”成为晚报
杯赛上的主力军后，大大缩短了
业余与职业之间的差距。为此，
从)%%$年新民晚报在上海举办
的第$,届开始，职业与业余对抗
赛的赛制改为具有对抗性的“升
降制”。这个升降制的方法是六
对六的对抗赛，即一队获胜后，
一队的前三台就“升一级”；如连
胜两场，一队全队“升一级”。反
方，依此方法“降级”。

从第$,届至)%%1年第))届
的1次对抗赛中，在全部让二子
的对抗中，业余队保持不败。在
全部让先的对垒中，职业队占有
优势，获得全胜。而在三盘让先、
三盘让二子的对抗中，职业与业
余则是互有胜负。这足以说明，
职业与业余之间的水平差距，应
该是在让先与让二子之间。

最近三届职业2(业
余对抗赛，业余队大获全
胜，其优势越来越明显。
)%$%年在海口是三盘让
先、三盘让二子，业余队!

比%大胜；)%$$年职业队派
中国女队出场，在分先的
情况下，业余队以#比$大
胜；)%$)年在南京是全部
让先，业余队以,比)战胜
了职业男队。
连输+年之后，今年在

西安进行的晚报杯职业
2(业余大战，棋圣聂卫平
领衔的国家围棋队派出了
最强阵容，摆出了志在必
得的架势。职业队由聂卫
平率领世界冠军朴文尧、
江维杰，世界亚军谢赫以
及进入34杯决赛圈的时
越、新锐檀啸组成的职业
队出战对抗赛。结果，以
“豪华阵容”出战的职业队
表现出色，以!比%横扫业
余队，用聂卫平的话来形
容就是“好歹捍卫了职业
棋手的尊严”。在这场对抗
赛中，棋圣聂卫平对阵小
将程宏昊，序盘和中盘老
聂形势大优，但在后半盘
人们担心的“昏招”又出

现，险些失手。幸好，老聂前半盘
优势很大，才没有被小将“翻盘”。
老聂与晚报杯很有缘分。从

$1""年首届晚报杯起，老聂共参
加了$"次，是参加晚报杯对抗赛
最多的职业棋手。对于参加晚报
杯赛，聂卫平在接受本报记者采
访时高兴地表示：“我与你们新
民晚报以及全国晚报一直关系
很好，晚报举办的比赛和活动，
我是参加最多的棋手。”在谈到
业余与职业之差距时，聂卫平认
为：“业余棋手最近这些年进步
很大，但过去大多是在让子的情
况下，业余棋手赢得多了一些。
这次对抗赛我们不得不动真格
了，业余棋手就输了，不过业余
棋手进步很明显。”

本报记者 张建东

从小舞厅跳到人民大会堂

中国女足再败
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本报记者 厉苒苒

! 石涛和祁小妹参加了第三季中国达人秀

! 银发老者#舞姿优雅

! 老年人在舞蹈中找回年轻感觉
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! ! ! !本报讯（记者 许明）北京
时间今晨，国足结束了在西班
牙拉练的首场热身赛，虽然对
手是西班牙第三级联赛的弱旅
圣卢卡诺竞技，但上下半场排
出两套阵容的国足，仍旧 )球
不敌对手。
来自西丙的圣卢克诺竞技，

目前排名西丙 ,组第 $)名，该
队的历史最好成绩不过是西丙
,组第 +名，从未晋级过西乙。

国足不敌弱旅


